

Die Hauptstadt eines Staates ist das politische Zentrum, meist Sitz der Staatsgewalten: früher Monarch, heute Parlament, Regierung und - aber nicht immer - das höchste Gericht (D: Bundesverfassungsgericht in Karlsruhe, CH: Bundesgericht in Lausanne).

Meist ist die Hauptstadt auch die wichtigste Stadt des Landes, wie z.B. London, Paris, Berlin oder Wien. Oft gibt es abweichende Finanz-, Industrie-, Verkehrs-, Wissenschafts- und Kulturzentren. So ist in der Schweiz Zürich die Wirtschaftsmetropole mit einem internationalen Hub. Offiziell hat die Schweiz keine *Hauptstadt*, sondern eine *Bundesstadt*, nämlich Bern. In den Niederlanden ist die *Hauptstadt* Amsterdam, der *Regierungssitz* aber Den Haag.

Albanien	<i>Tirana</i>
Belgien	
Bosnien und Herzegowina	
Bulgarien	
Dänemark	
Deutschland	
Estland	
Finnland	
Frankreich	
Griechenland	
Großbritannien	
Irland	
Island	
Italien	
Kasachstan	
Kroatien	
Lettland	
Liechtenstein	
Litauen	
Luxemburg	
Mazedonien	
Malta	
Moldawien	
Montenegro	
Niederlande	
Norwegen	
Österreich	
Polen	
Portugal	
Rumänien	
Russland	
Schweden	
Schweiz	
Serbien	
Slowakei	
Slowenien	
Spanien	
Tschechische Republik	
Türkei	
Ukraine	
Ungarn	
Weißrussland	



- Amsterdam
- Ankara
- Astana
- Athen
- Belgrad
- Berlin
- Bern
- Bratislava
- Brüssel
- Budapest
- Bukarest
- Chisinau
- Dublin
- Helsinki
- Kiew
- Kopenhagen
- Lissabon
- Ljubljana
- London
- Luxemburg
- Madrid
- Minsk
- Moskau
- Oslo
- Paris
- Podgorica
- Prag
- Reykjavik
- Riga
- Rom
- Sarajevo
- Skopje
- Sofia
- Stockholm
- Tallin
- Tirana**
- Vaduz
- Valletta
- Warschau
- Wien
- Wilna
- Zagreb

Daneben gibt es noch die Zwergstaaten Andorra (Andorra la Vella), Liechtenstein (Vaduz), Monaco, San Marino und Vatikanstadt. Der oder das Kosovo mit der Hauptstadt Priština ist erst von der Hälfte der andern Staaten anerkannt.